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农历癸卯年七月大十六 七月廿四 白露

今天多云到阴，午后有分散性短时阵雨或雷雨 温度:最低21℃ 最高29℃ 北到东北风4-5级
明天多云，夜里转阴有时有阵雨或雷雨 温度:最低25℃ 最高30℃ 东北风4-5级
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新华社北京8月30日电 8月21日凌晨，
四川凉山州金阳县因强降雨突发山洪，造成

沿江高速JN1标段项目部钢筋加工场部分人

员死亡、失联。

获悉相关情况后，中共中央总书记、国家

主席、中央军委主席习近平作出重要指示，要

求全力搜寻失联人员，妥善做好家属安抚等

善后工作；国务院要派出工作组，全面开展调

查，依法严肃处理相关责任人；要深刻汲取教

训、举一反三，全面排查问题，压实各方责任，

加强安全监管，确保人民群众生命财产安全。

中共中央政治局常委、国务院总理李强

作出批示，要求抓紧核实情况，全力查找、搜

救失联人员，尽快查明原因，汲取教训，并依

法严肃追责。

根据习近平指示和李强要求，应急管理

部派出工作组到现场指导搜救工作，四川省、

凉山州组织救援力量开展相关工作。目前，

各项工作仍在紧张有序进行中。

 相关报道刊第三版

加强安全监管，确保人民群众生命财产安全 李强作出批示

习近平对四川凉山州金阳县山洪灾害作出重要指示

全力搜寻失联人员 全面开展调查

本报讯 上海市委书记陈吉宁昨天会见

了美国商务部长雷蒙多一行。

陈吉宁介绍了上海经济社会发展相关

情况。他说，当今世界需要健康稳定的中

美关系。习近平主席强调，中美双方应该

相互尊重、和平共处、合作共赢。这是新时

期中美正确相处的根本原则。经贸关系是

中美关系的压舱石，上海是中国的经济中

心城市，开放、创新、包容是这座城市最鲜

明的品格，更好满足人民对美好生活的向

往是我们矢志不渝的目标。我们将持续

深化高水平对外开放，全力营造市场化、

法治化、国际化一流营商环境，在中美经

贸合作中更好发挥地方的积极作用。希

望双方相向而行，加强沟通对话，不断拓

展经贸领域合作往来和人文交流。欢迎

美资企业把握中国式现代化新机遇，加大

在沪投资布局力度，在合作共赢中实现更

大发展。

雷蒙多表示，上海是具有很强吸引力的

旅游和经商目的地，众多标志性的美国企业

在上海投资兴业。美方愿同中方一起，支持

两国企业开展务实合作，推动更多人文交

流。拜登政府支持中国发展经济，不寻求同

中国脱钩，愿更好发挥经贸关系“压舱石”作

用，推动两国关系稳定发展。

上海市领导李政，美国驻华大使伯恩斯

等参加会见。

欢迎美资企业把握中国式现代化新机遇，加大在沪投资布局力度

陈吉宁会见美国商务部长雷蒙多表示上海将持续深化高水平对外开放

在中美经贸合作中更好发挥地方积极作用

备受关注的上海再保险“国际板”建设又

有了新进展：位于临港新片区的上海国际再

保险交易中心近日迎来首批7家保险公司设

立的再保险运营中心。

在上海市保险同业公会、保险学会昨天

举办的“启航新征程保险助力上海自贸区临

港新片区高质量发展”媒体调研活动上，这些

刚刚入驻的再保险运营中心负责人纷纷表

示，期待上海国际再保险中心的加速建设能

带领国内承保能力共同走向国际舞台。临港

新片区也将借助这一对外高水平开放的历史

机遇，助力我国再保险市场实现由“单向开

放”向“双向开放”转型升级。

临港打造国际再保险功能区

上海国际再保险中心建设，提出要以再

保险“国际板”为载体，在临港新片区打造国

际再保险功能区。国家金融监管总局8月14

日批复的信息显示，同意中国平安财产保险

股份有限公司、中华联合财产保险股份有限

公司、三井住友海上火灾保险（中国）有限公

司、阳光财产保险股份有限公司、国任财产保

险股份有限公司、安盛天平财产保险有限公

司、紫金财产保险股份有限公司设立上海再

保险运营中心，准予开业。

记者昨天走进上海国际再保险交易中心

大楼二层发现，首批7家再保险运营中心都

已完成入驻。

“平安在上海设立再保中心，就是要依托

金融基础设施政策集成优势和再保险登记清

结算平台支持，推动再保险业务向线上化、智

能化转型发展。”平安产险再保部高级经理许

微娜透露，目前已按照筹建标准完成上海再

保险运营中心的筹建工作，新设的上海再保

险运营中心为总公司直属的再保险分入机

构，将集中经营再保险分入业务。
▼ 下转第二版

上海国际再保险中心建设提速，带领国内承保能力共同走向国际舞台

首批7家再保险运营中心入驻临港新片区
■本报记者 唐玮婕

本报讯 2023年秋季上海高校党政负责干部会议昨天
召开。会议深入学习贯彻习近平总书记关于高等教育的

重要论述，按照中央和市委要求，部署新学期重点工作。

市委副书记吴清出席会议并讲话。 ▼ 下转第二版

上海高校党政负责干部会议召开 吴清讲话

下大力气办出水平特色活力

新华社上海8月30日电 （记
者杨恺 潘清）以“新趋势 新发

展”为主题的“2023上海台北城市

论坛”30日在沪举行。上海市市

长龚正、台北市市长蒋万安出席

论坛并作开幕致辞。

龚正说，在上海、台北的精心

培育和共同呵护下，“双城论坛”

已经连续13年成功举办，在经济、

教育、医疗、环保等领域互学互

鉴、共同进步，为两地市民带来实

实在在的福祉。今年“双城论坛”

的主题，寄托了上海与台北对进

一步携手推动沪台经济社会融合

发展的共同期许，也承载着两岸

同胞对两岸关系和平发展的共同

心愿。两岸同胞血浓于水、手足

情深，要和平、要发展、要交流、要

合作，是两岸民众的共同心声。

我们将以更开放的姿态、更务实

的举措，为广大台胞台企尤其是

台湾青年在上海发展提供更加有

力的帮助，欢迎更多的台湾同胞

来大陆走一走、到上海看一看。

我们相信，民族复兴、国家强盛，

两岸中国人才能过上富足美好的

生活。我们也相信，只要我们和

衷共济、共同奋斗，就一定能够共

创中华民族伟大复兴美好未来。

蒋万安说，这趟“双城论坛”

之行，并不容易，是在不平静的两

岸关系下，找寻可以对话、可以共

享的价值。上海是了不起的城

市，台北是非常独特的城市，台北

与上海，是在大时代历史之中前

进的双城。任何一座城市，都要

赶上世界潮流，搭上发展列车，才

可以为城市居民创造福祉。
▼ 下转第二版
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中国上海国际艺术节  月  日至  月  日举行
共计  台演出项目   项活动，国际化程度和首演占比均创新高

 刊第五版

万米高空，无论遭逢电闪雷鸣或

是大风雨雪等极端天气，飞机上总有

一件特殊装备守护航行安全——甚高

频（VHF）天线。在航空领域，甚高频

天线主要用于航空器与地面控制台、

航空器与航空器之间的通信。

小小天线看似不起眼，却集成了

新材料、制造工艺等数十个环节的创

新突破。一直以来，国内企业因起步

晚、缺乏经验，民用航空天线领域被海

外巨头垄断。

这一局面如今有望扭转。最近，

不久前获评“上海市专精特新中小企

业”的上海杰盛康通信工程有限公司

传来好消息。这家民营科技企业研制

的甚高频天线，获得中国民航局华东

地区管理局颁发的《技术标准规定项目

批准书》。杰盛康成为该领域首家获颁

这一证书的单位，意味着国内民用航空

天线实现“从0到1”的突破，有望加速

填补产业链空白，实现国产替代。

走出舒适区，敢走“没有
退路”之路

团队规模近百人、年营收近亿元，

杰盛康即将迈入第二十个年头。对民

营企业而言，这无疑是紧要关头。如

果企业能顺利突破瓶颈，就有望成长

为细分领域的“隐形冠军”，规模能级

将再上新台阶。

杰盛康走出舒适区，向高难度民

航天线领域发起冲击，公司总经理张

日刚认为此举势在必行：“只有将核心

技术牢牢掌握在手中，才能获得话语

权，把握发展主动。”

回溯过往，从手机天线到物联网

通信设备，杰盛康每次都踏准了行业发

展周期，实现规模扩增。近年来，企业

敏锐地意识到，以智能家居、智能安防

为代表的“小天线”领域已是一片“红

海”，市场竞争激烈，利润逐渐摊薄。

为了寻找新的增长点，杰盛康迈

上“突围之路”。产品研发之初，因缺

乏参照标准、无先例可循，研发团队遍

寻海内外相关文献资料，一遍遍守在

实验室对照试错，其间经历了数百次

失败。“也曾想过放弃，但我们面前没

有退路。”企业技术负责人周同国介

绍，从设计、试制到摸底试验，企业在

民航天线的研发阶段就投入近400万

元。这笔资金对体量不大的民营企业

来说，几乎能改变命运。一旦产品研发

成功，企业就能开辟新领域，找到新增

长点。倘若失败，所有投入“打水漂”，

企业也将陷入被动。▼ 下转第二版
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■本报记者 王嘉旖

——祝贺第十一次全国归侨侨眷代表大会开幕

凝聚侨心侨力 谱写复兴华章
 人民日报社论刊第三版

——中国侨联五年工作回眸

为强国建设、民族复兴贡献侨界力量
 刊第三版

随着“史上最强”暑期档刷新观影人次、

票房双重纪录，截至昨天中午，今年中国内地

电影市场总出票已超10亿张。一批引发共

鸣共情的作品让全国各地不同年龄的观众重

回电影院，而观众也积极购票、热心推广，呵

护中国电影不断前行。

与之呼应，在吉林长春举行的第六届

中国电影新力量论坛上，据不完全统计，

“观众”一词出现了137次。事实上，“电影

与观众在一起”既是“中国电影新力量”从

一开始就提出的口号与鲜明标签，又何尝

不是一代代中国电影人在实践中反复验证

的至真之言。

中国电影与观众的紧密联系正在重新构

建。当相关主管部门负责人、创作者、制片

人、技术开拓者、出品方、发行企业代表等言

必及观众，产业的内在脉络清晰彰显——中

国电影的产业结构就是互相支撑，是产业内

每一环节环环相扣的群策群力、形成合力，更

是产业外中国电影与观众的双向奔赴。

走出小我拥抱时代，与观众
建立真正的情感连接

11月，电影院的传统淡季，何况还是行

业困境中的2021年11月。但一部没有大场

面、没有华丽的特效，主场景只是上海车墩影

视基地一栋洋房的小成本电影，斩获了9.26

亿元的惊喜成绩。从不被看好到成为票房黑

马、再到拿下去年大众电影百花奖最佳编剧

奖，《扬名立万》的异军突起可能是创作者与

观众肩并肩真诚以待的一个注脚。该片导演

刘循子墨认为，看电影是创作者和观众的一

种观念探讨，不仰望、不俯视，“聊得好自然

好，即使聊得不好，如果能让你看清一些自己

不曾看清、不曾想过的东西，能引发思考，也

是非常有益的。我不会去刻意讨好对方，因

为‘骗’的代价很大。”

接连奉上《滚蛋吧！肿瘤君》《送你一朵

小红花》《我爱你！》等关注生命的佳作，80后

导演韩延把观众比作镜子。“当创作者需要自

省时，应该多照一照这面镜子。同行的意见

与建议，有时是含蓄的，甚至恭维的，只有观

众的反馈才是最真实、最尖锐的。”
▼ 下转第六版

凭借暑期档表现，今年中国内地电影市场总出票已超  亿张

与观众同行，中国电影力量来自相互支撑

中国电影新力量思考（下）

■本报记者 王彦 今年暑期档刷新

观影人次、票房双重纪

录。图为电影《长安三

万里》和《封神第一部：

朝歌风云》剧照。

制图：冯晓瑜


